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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Bauwesen und Verkehr der 

Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 03.09.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:33 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Ernst-Heinrich 
Jürgensen SPD 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Franz Bade SPD    
Herr Frank Büchner SPD    
Herr Egbert Hagen CDU    
Herr Manfred Müller GuU    
Herr Hauke Reuß-Hennschen
 GuU 

   

Herr Ralf Rosenowsky CDU    
Herr Frank Tesch SPD    
Herr Thore Timm SPD    
Herr Karsten Wende CDU    

Gäste 
Herr Falk Derendorf Dänekamp+Partner Dipl.-Ing.  

Protokollführer/-in 
Frau Cassandra Furmanek    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Christian Bauerfeld SPD    
Herr Dieter Hildebrandt GuU    
Herr Gebhard Rühlow GuU    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 20.08.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
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Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr der Gemeinde Heidgraben ist beschluss-
fähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
TOP 7 wird als TOP 1 vorgezogen. Alle nachfolgenden TOP verschieben sich ent-
sprechend.  
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 

Tagesordnung: 

 1.  Verkehrsbelastung im Kreuzungsbereich L 107 K 11;  
hier: Vorstellung der Verkehrsbetrachtung 

  

 2.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 4.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 5.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Mitfahrbank 
Vorlage: 0771/2020/HD/BV 

  

 8.  TöB Beteiligung zum Regionalen Nahverkehrsplan des Kreises Pinneberg;  
hier: Antrag der Fraktion Bündnis 90 / die Grünen & Unabhängige 
Vorlage: 0772/2020/HD/BV 

  

 9.  Anfrage Verkehrsspiegel Bürgermeister-Tesch-Straße 
Vorlage: 0768/2020/HD/BV 

  

 10.  Grundstücksangelegenheiten 
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Protokoll: 

zu 1 Verkehrsbelastung im Kreuzungsbereich L 107 K 11;  
hier: Vorstellung der Verkehrsbetrachtung 

  
Herr Derendorf erläutert ausführlich die Verkehrsbelastung im Kreuzungs-
bereich L017 / K11 und weist darauf hin, dass der LBV aus Itzehoe an 
dem genannten Knotenpunkt keinen Handlungsbedarf sieht, um dort einen 
Kreisverkehr als Lösung für einen geregelteren Verkehrsablauf zu bauen. 
Anschließend folgt eine rege Diskussion und es werden Fragen gestellt. 
 
Aufgrund der Tatsache, dass die Chancen für einen Kreisverkehr so gering 
sind, soll vorerst über Frau Thomsen ein Antrag auf eine 30er Zone beim 
Kreis Pinneberg gestellt werden, um somit erst einmal eine Verkehrsberu-
higung im genannten Knotenpunkt zu erreichen. Auch soll ein Termin mit 
dem LBV vereinbart werden um die Rahmenbedingungen zu klären.   

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

Breitband Erdarbeiten in Heidgraben, teilweise Hausanschlüsse 
 
Herr Jürgensen berichtet kurz, dass es dem Zweckverband gelungen ist 
weitere Fördergelder zu erhalten um somit weitere Hausanschlüsse gene-
rieren zu können. Das wird sich zeitlich noch etwas verzögern.  
 
Dachausbau Kita in Arbeit, Maler 
 
Herr Jürgensen berichtet kurz über den aktuellen Stand vom Dachausbau 
der Kita. Es gibt ein paar Verzögerungen, u.a. fehlt noch eine Treppe und 
auch der Maler ist noch nicht fertig. Dennoch wird die Krippe vorrausicht-
lich Ende September wieder nutzbar sein. 
 
Veranstaltung „Starke Schiene“ 
 
Herr Jürgensen berichtet, dass in der Klaus-Groth-Schule in Tornesch die 
Veranstaltung „Starke Schiene“ mit Minister Buchholz stattgefunden hat. 
Hier wurde eine Machbarkeitsstudie zur Erweiterung des Tornescher 
Bahnhofs vorgestellt. Es wird überlegt, diesen um ein 3. und ggf. 4. Gleis 
zu erweitern. Die Politik wird darüber entscheiden. 
Ziel ist eine Verbesserung des Nahverkehrs. Ab 2022 sollen voraussicht-
lich Doppelstockwagen eingesetzt werden, um eine Mehrzahl an Passa-
gieren transportieren zu können. 
 
Zone 30 in Bergstraße  
 
Herr Bürgermeister Jürgensen berichtet, dass die Verkehrsbehörde die 
partiell in der Bergstraße vorhandene 30er Zone entfernen lassen möchte, 
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dies wurde durch Ihn verweigert. Die 30er Zone bleibt somit erhalten.  
 
Das Thema wird aufgegriffen und von der Politik darauf hingewiesen, dass 
die Hecke Pracherdamm Ecke Bergstraße zurückgeschnitten werden 
muss. Es soll Info an die Verwaltung zu Frau Thomsen und Frau Kayser 
erfolgen. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 0 Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es sind keine Einwände bei der Verwaltung eingegangen.   
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
  

Schulstraße  
 
Es wird angesprochen, dass in der Schulstraße, Richtung Dorfstraße, auf 
Höhe der Hausnummer 107 etwa 0,5 cm tiefe und 0,50 – 1,00 Meter breite 
Löcher sind, obwohl die Sanierungsarbeiten dort gerade erst abgeschos-
sen wurden. Hier soll der Bauhof hinzugezogen werden, um diese zu be-
heben. 
 
Grünstreifen Schulstraße  
 
Es wird angesprochen, dass der gerade errichtete Grünstreifen in der  
Schulstraße von den Anwohnern als Parkfläche genutzt und dadurch sehr 
beansprucht wird. Nach Diskussion folgt der Vorschlag, dort  
beispielsweise kleine Büsche zu pflanzen, um damit das weitere Parken 
künftig zu vermeiden. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Bei der letzten Sitzung gab es keinen nichtöffentlichen Teil. 
  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Einwohnerfragen vor.  
  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Mitfahrbank 

Vorlage: 0771/2020/HD/BV 
  

Es wird die Vorlage der Mitfahrbank erläutert, anschließend wird darüber 
diskutiert.  
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr beschließt, dass die Mitfahr-
bänke vorerst für die Zeit der Covid-19 Pandemie eingelagert werden sol-
len. Sobald diese vorüber ist, berät der Ausschuss erneut über die Aufstel-
lungsorte der Mitfahrbänke.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 8 TöB Beteiligung zum Regionalen Nahverkehrsplan des Kreises Pin-

neberg; hier: Antrag der Fraktion Bündnis 90 / die Grünen & Unab-
hängige 
Vorlage: 0772/2020/HD/BV 

  
Herr Wende erläutert die Vorlage. Anschließend entsteht eine kurze Dis-
kussion.  
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr der Gemeinde Heidgraben be-
schließt, sich im Rahmen der Beteiligung zur Neuaufstellung des Regiona-
len Nahverkehrsplans des Kreises Pinneberg für die Verlängerung des 
Buslinie 6504 aus Klein Nordende nach Tornesch mit Haltestellen in Heid-
graben und die Taktausweitung der Buslinie 6667 am Wochenende einzu-
setzen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 9 Anfrage Verkehrsspiegel Bürgermeister-Tesch-Straße 

Vorlage: 0768/2020/HD/BV 
  

Anwohner der Bürgermeister-Tesch-Straße haben einen Antrag auf Auf-
stellung eines Verkehrsspiegels im Bereich der Haus-Nr. 5 gestellt. Hinter-
grund ist, dass man an der besagten Stelle nicht mehr gut die Straße und 
insbesondere den Fußweg einsehen kann.  
 
Dies wurde ausführlich diskutiert. Der Ausschuss für Bauwesen und Ver-
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kehr sieht dort in der 30er Zone keinen Handlungsbedarf, da andere Maß-
nahmen voraussichtlich mit weniger Aufwand zielführend sind. 
 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Bauwesen und Verkehr der Gemeinde Heidgraben be-
schließt, dass zunächst mittels Heckenrückschnitt versucht werden soll, 
die Verkehrssicherheit an besagter Stelle wiederherzustellen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 10 Grundstücksangelegenheiten 
  

Herr Bürgermeister Jürgensen berichtet kurz, dass es aktuell keine Grund-
stücksangelegenheiten zu besprechen gibt. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.09.2020 

 

 
   

gez. Karsten Wende 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Cassandra Furmanek 
Protokollführerin 
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